

Protokoll zum Treffen des AK Kultur des Seniorenbeirats am Dienstag, dem 23. Juni 2015 im Theater der Stadt Koblenz

Anwesend: s. Anwesenheitsliste

Einziges Tagesordnungspunkt war die Besichtigung des Theaters mit Führung durch Herrn M. Scherer, Referent für Öffentlichkeitsarbeit des Theaters der Stadt Koblenz.

Eröffnung der Sitzung durch Frau Artz. Sie bemerkte, dass sie sich über die zahlreiche Teilnahme an der Führung freue, betonte noch einmal den kulturellen Wert des Theaters und übergab dann das Wort an Herrn Scherer.

Herr Scherer gab im Foyer des Hauses einen kurzen Überblick über die Geschichte des Theaters vom Bau und der Eröffnung im Jahre 1787 durch den Kurfürsten Wenzeslaus bis heute. Er erwähnte, dass sich der Kurfürst durch den Bau des Schlosses finanziell übernommen hatte und für das Theater Sponsoren gesucht und gefunden wurden, wobei auch damals schon "Geld gegen Posten" galt.

Das Theater wurde als "Oper- und Assemblée-Haus" verstanden, wobei die oberen Ränge als Logen und das Parkett als Tanz- und Veranstaltungsstätte genutzt wurden.

Im Zuschauerraum fallen besonders die Illusionsmalereien auf, die dem Raum ein zart-üppiges, festliches Aussehen geben.

Beim Bau musste das Theater räumlich zwischen die bereits bestehenden Gebäude eingepasst werden. 1985 wurde das Gebäude saniert und wieder in seinen ursprünglichen Zustand versetzt. Inzwischen wurde auch durch einen Anbau mehr Platz geschaffen, wodurch Kulissen, Kostüme u.a. besser zwischengelagert werden können und auch weitere Räumlichkeiten für Proben entstanden sind.

Das Theater beschäftigt ca. 200 Mitarbeiter aus vielen verschiedenen Ländern, die in 28 Berufen tätig sind.

Die Führung brachte uns auf die Bühne, wo uns die technischen Abläufe erklärt wurden. Weiter sahen wir die Garderobenräume, die Maskenbildnerei, den Raum, in dem die Kulissen hergestellt werden, den Orchestergraben und vieles mehr. Jedem von uns wurde bewusst, wie viel Arbeit in jeder Aufführung steckt - vor und hinter den Kulissen.

Wieder im Foyer angekommen, dankte Frau Artz Herrn Scherer für seine interessanten und informativen Ausführungen .

Die Mitglieder des Arbeitskreises trafen sich anschließend zu einer abschließenden Besprechung in dem benachbarten Restaurant.

Die nächste Sitzung des Arbeitskreises findet am 27.Juli 2015 um 16.00 Uhr im Restaurant Buffalo, Deinhardplatz 1,56068 Koblenz statt. (Tel. 0261 - 91114555).

Ende der Sitzung: 16.45 Uhr.

*Maria Cordes*